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Aos quatorzes dias do mês de dezembro de dois mil e dezessete, às catorze horas e trinta minutos 1 

no Auditório do Sindicato de Médicos do Estado de Alagoas, teve início a 188ª Reunião 2 

Ordinária do Conselho Estadual de Saúde de Alagoas, que teve os seguintes Pontos de Pauta: 3 

ITEM 1 – Apreciação das Atas: 65ª Reunião Extraordinária do CES/AL de 17/10/2017, 186ª 4 

Reunião Ordinária de 04/10/2017, e 187ª Reunião Ordinária de 01/11/2017; ITEM 2 – 5 

Deliberação sobre a situação do Conselho Municipal de Saúde de Olho D’agua Grande. 6 

Expositor: José Wilton da Silva (Coordenador da Comissão de Legislação e Normas); ITEM 3 – 7 

Apreciação do Parecer do Assessor Jurídico do CES/AL acerca do Memorando da Comissão de 8 

Legislação e Normas – CLN, que trata da “denúncia ética”, contra José Claudio Vital Custódio, 9 

Conselheiro e Coordenador da Comissão de Educação Permanente. Expositor: Jesonias da Silva- 10 

Presidente do CES/AL; ITEM 4 – Apresentação do direito de defesa das entidades faltosas ás 11 

reuniões ordinárias do CES/AL. Expositores: Conselheiros representantes da SESAU e 12 

COSEMS; ITEM 5 – Apresentação do Memorando Nº 102 /2017 da Comissão de Legislação e 13 

Normas, que propõe a criação de Comissão para elaboração do Processo Eleitoral para o 14 

preenchimento das vagas do Centro de Reabilitação Visual – CERVI (titular) e Instituto 15 

Oftalmológico de Alagoas Ltda. – IOFAL (suplente).  Expositor: José Wilton da Silva 16 

(Coordenador da Comissão de Legislação e Normas); ITEM 6 – Apreciação do Relatório da 17 

visita técnica a UPA de Delmiro Gouveia em 04/05/17 da Comissão de Ação em Saúde e 18 

Recursos Humanos. Expositor: Tony Cloves Pereira (Coordenador da Comissão de Ação em 19 

Saúde e Recursos Humanos); e ITEM 7 – Informes (anexos). Contou com a presença dos 20 

Conselheiros Titulares: Maria do Perpétuo Socorro Ayres Oliveira (FUNASA); Telma 21 

Rodrigues Albino (ADEFAL); Benedito Alexandre de Lisboa (SISPSEAL); Cristiano Souza 22 

Silva (CRO/AL); Cristiano Márcio Firmino de Lima (UNIASAL); Débora da Silva Matos 23 

(SASEAL); Eluciane Soares da Luz (COREN); José Wilton da Silva (ARCAL) Francisco Renê 24 

Leite Gondim (CRF/AL); Jade de Albuquerque Rodrigues (SINTRAEAL); Leidjane Ferreira de 25 

Melo (SATEAL); Maurício Sarmento da Silva (SINDAS/AL); Rejane Rocha da Silva 26 

(ABEN/AL); Alfredo Raimundo Correia Dacal (UNCISAL); Bruna Lorena Araújo Pereira 27 

(CONDISI-AL/SE); Cícero Vieira Sampaio (Instituto Alvorada); Clodoaldo Vieira Guimarães 28 

(CGTB); Francisco Paulo da Silva (ACORDE); Francisco Ricardo Correia Mata (CUT/AL); 29 

Jesonias da Silva (FUNDEGE); José Cláudio Vital Custódio (Peregrino do Amor); Maria 30 

Augusta Machado (APOSTE); Maria José dos Santos (CEAMI); Wellington Soares dos Santos 31 

(AMAI) Maria Alice Gomes Athayde (FASPEAL); e os Conselheiros Suplentes: Suely do 32 

Nascimento Silva (UFAL); Pedro Ricardo dos Santos Silva (SINDAS); Josinete de Souza 33 

Pimentel (CEAMI); Marluce Souza Melo (Instituto Alvorada); Fernando Souza Dórea 34 

(IDECON); Jordeval Soares Morais (AAHD) e Wellington Diniz Machado (ARCAL); os 35 

Convidados: Márcia Ramos Wanderley (SUAP/SESAU), Tereza Cristina (Clinica de 36 

Psicologia); Simone Leite (ANCPS/CNS); Solange (ABEN/RJ); e Laeuza Lúcia da Silva Farias 37 

(CRP/AL). Contou ainda com as presenças dos Técnicos da Secretaria Executiva: Maria de 38 

Fátima Leite Carnaúba, Jarbas Alves dos Santos, Silvana Matos Meira Bastos, Simone Stella 39 



 
ESTADO DE ALAGOAS 

CONSELHO ESTADUAL DE SAÚDE – CES 

 

ATA DA 188ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO ESTADUAL DE SAÚDE DE 

ALAGOAS (CES/AL) DO ANO DE DOIS MIL E DEZESSTE. 

 

 2 

Gabriel Barros, e Secretaria Administrativa Maria de Fátima da Silva, John Carlos Muniz da 40 

Silva, Thâmara Moura Santos, Maria do Socorro Santos Rocha e Maurício Alves Pastor. O 41 

Presidente do CES/AL Jesonias da Silva saudou a todos e todas, em especial ao Professor 42 

Alfredo Dacal, que está substituindo a Ex-Reitora da Uncisal neste Conselho, e cumprimentou a 43 

plateia em nome dos representantes da UPA de Delmiro Gouveia, Danilo Zanetti e Augusto 44 

Alves, convidados pelo CES, tendo em vista a apresentação do relatório da visita do CES àquela 45 

Upa.   Em seguida fez a leitura da pauta e apresentou o expediente do dia, iniciando pelas 46 

justificativas de faltas de Maria do Perpétuo Socorro Ayres Oliveira - Núcleo Estadual do 47 

Ministério da Saúde em Alagoas, Marcus José Guimarães Rego - FAAPIAL, Dácio Guimarães 48 

Borges - Santa Casa, e Gerônimo Ferreira – AAAHD. Ainda com a palavra o presidente do CES 49 

esclareceu que na última reunião a conselheira Alice Athayde justificou sua ausência pelo whats-50 

app, e a mesma foi informada que este meio de comunicação não é um meio oficial, sendo 51 

necessário que apresente um documento que poderá ser enviado ao e-mail do CES/AL. 52 

Esclareceu ainda que quando o Regimento do CES foi constituído não existia essa ferramenta, 53 

porém é considerada a informação transmitida através dela, tendo que ser oficializada 54 

posteriormente por todos os conselheiros. Lembrou que tinha sido combinado em plenário, que 55 

os conselheiros ao fazerem uso da palavra, utilizem o microfone que se encontra no púlpito, para 56 

que a gravação seja audível para posterior elaboração da Ata. O Conselheiro Benedito 57 

Alexandre de Lisboa se colocou favorável a utilização do whats-app em caso de justificativa de 58 

ausências, por considerar que o mesmo é um instrumento valiosíssimo, defendendo que ele seja 59 

utilizado pelos conselheiros, mas que depois comunique oficialmente. O conselheiro Francisco 60 

Paulo da Silva também defendeu o uso deste instrumento de comunicação, propondo que se crie 61 

um grupo oficial do CES no whats-app. O presidente do CES Jesonias da Silva colocou que 62 

entende que esta ferramenta deve ser muito bem utilizada, devendo não ser postado no grupo 63 

coisas que não são de interesse do Conselho, lembrando que a criação de um grupo oficial do 64 

CES já está sendo discutida na Comissão de Comunicação da qual Francisco Paulo faz parte. O 65 

Conselheiro Fernando Dória se apresentou dizendo que está substituindo o conselheiro Tony 66 

Cloves, seu titular, que por força maior não poderá estar presente a esta reunião. Solicitou que 67 

isto conste em Ata, e que se possível, o ponto de pauta no qual Tony Cloves está como 68 

coordenador possa ser adiado para um momento mais propício. O Presidente do CES Jesonias 69 

da Silva solicitou que o conselheiro Tony Cloves seja comunicado da necessidade de informar 70 

oficialmente a sua ausência. Em seguida falou sobre as ausências dos conselheiros nas reuniões 71 

das comissões, bem como nas reuniões ordinárias e extraordinárias, pedindo que todos façam 72 

uma reflexão, pois estas ausências estão trazendo prejuízos às deliberações, principalmente aos 73 

últimos pontos de pauta, onde de vez em quando não tem quórum motivado por faltas ou saídas 74 

de conselheiros antes do término da reunião.   Comunicou que na última reunião o pleno foi 75 

informado sobre o acompanhamento da frequência, onde terá uma para entrada, que será 76 

assinada até meia hora depois, e outra para saída, a ser disponibilizada meia hora antes do prazo 77 

regimental do encerramento.  Falou ainda que a mesa diretora resolveu aumentar o valor da 78 
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ajuda de custo para deslocamento dos usuários e trabalhadores, como forma de prestigiar os 79 

Conselheiros que cumprem religiosamente o seu compromisso, onde o valor será calculado e 80 

pago proporcionalmente a sua frequência, passando de quinhentos reais (R$ 500,00) para mil 81 

reais (R$ 1.000,00) por semestre, e esse valor já vale para esse primeiro semestre de dois mil e 82 

dezoito. Ressaltou que em virtude do fechamento do CES/AL durante os três últimos meses de 83 

dois mil e dezesseis, foram pagos apenas três meses. Com relação a ajuda de custo dos 84 

conselheiros que se deslocam de um município a outro, a exemplo de Tony Cloves e Bruna 85 

Lorena, que residem em municípios distantes e tem um gasto superior as diárias recebidas, foi 86 

proposto pela mesa diretora o valor de duas diárias.  A conselheira Leidjane Ferreira de Melo 87 

propôs que o valor das diárias seja ponto de pauta, tendo em vista que não é reajustado há muito 88 

tempo, solicitando que esta demanda seja encaminhada à Comissão de Orçamento e 89 

Programação do CES/AL, para que seja visto as tabelas de valores de outros Conselhos e trazer 90 

uma proposta, e que não apenas ajuda de custo e diárias intermunicipal e interestadual. O 91 

conselheiro Fernando Dória solicitou uma ajuda de custo aos suplentes, não igual a do titular, 92 

mais como incentivo para participação das atividades do CES. O Conselheiro e Presidente do 93 

CES, Jesonias da Silva informou que está acontecendo a reforma do Regimento Interno na 94 

Comissão de Legislação e Normas, uma oportunidade para que vocês coloquem, e a partir daí 95 

discutimos juridicamente se é possível essa ajudas de custos aos conselheiros suplentes. O 96 

Conselheiro suplente Jordeval Soares de Morais falou sobre as faltas, sugerindo que a 97 

ferramenta do whats-app seja oficializada, pois ajuda bastante, pois é um meio rápido de 98 

comunicação. Concordou com o Conselheiro Fenando Dória em relação as ajudas de custos 99 

para conselheiros suplentes, pois “somos um coletivo de oitenta (80) pessoas entre titulares e 100 

suplentes’’”. O Conselheiro e Presidente do CES, Jesonias da Silva esclareceu que foi 101 

acertado com a mesa diretora que fosse feita a leitura do Resumo Executivo das reuniões 102 

ordinária e extraordinária anteriores, passando a palavra para a Secretária Executiva do CES, 103 

Fátima Carnaúba que fez a leitura do Resumo Executivo da Reunião Ordinária 187ª, com data 104 

de 01 de novembro de 2017 e da Reunião Extraordinária 66ª, com data de 22 de novembro de 105 

2017. Informou que o Conselho Nacional de Saúde reuniu todas as Secretárias Executivas e os 106 

Presidentes de Conselhos e Coordenadores Nacionais de Plenárias, para apresentar a agenda para 107 

2018. O Conselheiro e Presidente do CES, Jesonias da Silva falou que o ultimo expediente 108 

antes de passar para pauta é a apresentação do cronograma das reuniões de 2018, obedecendo o 109 

mesmo critério e histórico, sendo as reuniões ordinárias sempre as primeiras quartas-feiras de 110 

cada mês, lembrando que no mês de janeiro será recesso, não havendo reunião. Em seguida 111 

colocou em processo de apreciação e votação o calendário, sendo aprovado por todos. Dando 112 

seguimento falou do memorando que foi encaminhado pela Comissão Legislação e Normas 113 

pedindo a retirada do ITEM 3 – Apreciação do Parecer do Assessor Jurídico do CES/AL acerca 114 

do Memorando da Comissão de Legislação e Normas – CLN, que trata da “denúncia ética”, 115 

contra José Claudio Vital Custódio, conselheiro e Coordenador da Comissão de Educação 116 

Permanente. A Comissão de Legislação e Normas disse em memorando que a mesa solicitou o 117 
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parecer jurídico mais não o encaminhou a Comissão de Legislação e Normas, solicitando 118 

suspenção deste ponto de pauta. Jesonias da Silva falou que a mesa em atenção ao pedido da 119 

Comissão, encaminhará o Parecer do Assessor jurídico do CES/AL. Sugeriu que o ITEM 6 – 120 

Apreciação do Relatório da visita técnica a UPA de Delmiro Gouveia em 04/05/17 da Comissão 121 

de Ação em Saúde e Recursos Humanos também seja retirado da pauta, tendo em vista que Tony 122 

Cloves (Coordenador da Comissão de Ação em Saúde e Recursos Humanos) não se encontra 123 

presente, a não ser que a relatora da comissão queira apresentar. A Conselheira suplente Suely 124 

do Nascimento Silva falou que em virtude do coordenador não está, a pauta não pode ficar 125 

prejudicada, um dos membros da comissão tem o relatório e um deles pode apresentar, até em 126 

respeito as pessoas de Delmiro Gouveia que vieram até aqui. O Conselheiro e Presidente do 127 

CES Jesonias da Silva falou que a mesa não tem tinha nenhum problema em acatar tal sugestão, 128 

no entanto gostaria que os membros da comissão se reunissem para tomarem uma posição. A 129 

Conselheira Telma Rodrigues Albino, relatora da Comissão, informou que não estava presente 130 

nessa visita, mas a comissão se reuniu achando melhor que esta matéria seja apresentada em 131 

outra ocasião, pelo Coordenador Tony Cloves, já que foi ele o maior interessado nesta visita. O 132 

Conselheiro suplente Jordeval Soares de Morais pediu esclarecimento sobre a Resolução 43ª, 133 

se a mesma estava judicializada. Pediu também que esclarecessem sobre a publicidade da 134 

mesma, após trinta dias, conforme o Regimento do CES/AL. O Conselheiro e Presidente do 135 

CES Jesonias da Silva falou que a resolução 43ª não estava judicializada. Esclareceu que o 136 

encaminhamento sobre a mesma, por este pleno, foi de que os relatórios 2014/2015 seriam 137 

encaminhados aos órgãos de controle, considerando que não atingiram as metas, diretrizes, etc., 138 

Esclareceu que o gestor não homologou a Resolução 43 do CES/AL, e o Regimento diz que o 139 

gestor tem trinta dias para homologar, e se ele não homologar ele é convidado para o pleno do 140 

CES, ou para uma comissão de conselheiro, para ouvir sua justificativa, e caso ele também não 141 

venha nesse período essa resolução é encaminhada para o Ministério Público para tomada de 142 

providências. Informou que a gestão pode homologar a qualquer tempo. Logo após, colocou em 143 

processo de votação a retirada do ponto de pauta ITEM 6, sendo aprovado com 21 votos, tendo 144 

uma abstenção e um voto contra. Dando sequência, colocou em processo de votação a retirada da 145 

pauta do ITEM 3 – Apreciação do Parecer do Assessor Jurídico do CES/AL acerca do 146 

Memorando da Comissão de Legislação e Normas – CLN, que trata da “denúncia ética”, contra 147 

José Claudio Vital Custódio, Conselheiro e Coordenador da Comissão de Educação, sendo 148 

aprovada por vinte e dois votos a favor, e três abstenções. Dando seguimento a pauta, o 149 

Conselheiro e Presidente do CES Jesonias da Silva anunciou e colocou em processo de 150 

votação as Atas, onde a Ata 65ª Reunião Extraordinária do CES/AL de 17/10/2017 foi aprovada 151 

por unanimidade; a Ata da 186ª Reunião Ordinária de 04/10/2017 foi aprovada com vinte votos e 152 

três abstenções; e a quanto a Ata da 187ª Reunião Ordinária de 01/11/2017, foi solicitado pela 153 

Conselheira Rejane Rocha da Silva, uma alteração na linha 79, item 4, e que a Secretária 154 

Executiva Fátima Carnaúba fizesse uma releitura, reavaliação da escrita, que não está em 155 

consonância com o resumo executivo, colocando que gostaria de ter acesso ao áudio da ata para 156 
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fazer a correção, justificando que é apenas questão de redação. O Presidente Jesonias da Silva 157 

falou que a ata 187ª será colocada para aprovação em outra ocasião. O Conselheiro José 158 

Cláudio Vital Custódio pediu questão de esclarecimento, se essa foi a ata que anteriormente já 159 

tinha sido solicitada pela Conselheira Rejane Rocha, sendo respondido pela conselheira citada 160 

que está tratando da Ata 187ª, da linha 79 e não da ata 63ª. O Conselheiro e Presidente do CES 161 

Jesonias da Silva prosseguiu com o ITEM 2 da pauta sobre a situação do Conselho Municipal 162 

de Saúde de Olho D’agua Grande. O Conselheiro Cristiano Souza Silva esclareceu que houve 163 

uma visita técnica pela assessora técnica do CES Edna Silva e a Conselheira Socorro Ayres, 164 

onde foi constatada a situação do referido Conselho, fazendo a leitura do Relatório do Município 165 

de Olho D’Água Grande. Ao término da leitura informou que o CMS tinha perdido seu mandato 166 

em fevereiro de dois mil e dezessete, sendo organizada a plenária em março do mesmo ano, onde 167 

não houve convite ao Conselho Estadual porque o mesmo estava se organizando. Diante disto a 168 

decisão da comissão foi de que, como este conselho já está vigente há seis meses, cabe ao 169 

CES/AL acompanhar, orientar, capacitar, apoiar, e não fazer uma nova eleição. Informou ainda 170 

que o atual Presidente do Conselho foi orientado a entrar em contato com a Gerência de Gestão 171 

Regional e Participação Social - GERPS, para ajudá-los a elaborar o Regimento Interno. Ainda 172 

com a palavra, o Conselheiro Cristiano Souza Silva pediu para tirar da pauta ITEM 5 – 173 

Apresentação do Memorando Nº 102 /2017 da Comissão de Legislação e Normas, que propõe a 174 

criação de Comissão para elaboração do Processo Eleitoral para o preenchimento das vagas do 175 

Centro de Reabilitação Visual – CERVI (titular) e Instituto Oftalmológico de Alagoas Ltda. – 176 

IOFAL (suplente), esclarecendo que Comissão de Legislação e Normas, por não ter em mãos 177 

documentos comprobatórios de que estas entidades estavam cientes de suas ausências as 178 

reuniões do CES/AL. O Conselheiro e Presidente do CES Jesonias da Silva esclareceu que 179 

apenas a Entidade AVC encaminhou o oficio desistindo, e que as outras entidades estão sendo 180 

substituídas por falta, e as frequências das reuniões provam que eles não vêm comparecendo. 181 

Lembrou que o Regimento do CES/AL é bem claro, onde apenas é dado o direito de defesa aos 182 

faltosos. Informou que o CES tem encaminhado periodicamente as entidades quando estas 183 

apresentam duas faltas consecutivas, e estas citadas já ultrapassaram as três faltas consecutivas. 184 

Quanto à questão da necessidade dos documentos citados pelo conselheiro Cristiano Sousa, disse 185 

entender que os documentos já são as próprias frequências. O Conselheiro José Wilton da Silva 186 

falou do parecer jurídico e do parecer da visita técnica ao Município de Olho 'D Água Grande, e 187 

que a Comissão de Legislação e Normas ao analisar esta situação, considerou que o CMS já está 188 

funcionando há seis meses, e que ainda na época o município não poderia convocar o Conselho 189 

Estadual de Saúde CES/AL por o mesmo não está funcionando, e entendendo que para zelar pelo 190 

fortalecimento do controle social, deixaram para que o pleno decida. Reforçou que um conselho 191 

de saúde parado traz um prejuízo enorme para a sociedade e para o município. Quanto às 192 

entidades faltosas (CERVI, AVC e IOFAL) relatou que esta mesma Comissão, para não cometer 193 

equívocos ou injustiças, decidiu pela suspensão desse ponto de pautar para que seja feita uma 194 

melhor análise de todas as instituições, mesmo tendo informações que umas das entidades já 195 
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confirmou não querer fazer parte do CES/AL, e que estas ausências têm prejudicado as 196 

deliberações de matérias importantes. Lembrou aos conselheiros que a proposta de alterações no 197 

Regimento do CES/AL não está pronta e que as alterações se deram na visão da comissão, e que 198 

precisa da colaboração dos conselheiros, visto que o documento foi enviado ao e-mail dos 199 

conselheiros para análise e propostas, e só apenas duas ou três pessoas responderam. Disse que 200 

irão encaminhar o documento para parecer jurídico e depois voltará à Comissão de Legislação e 201 

Normas. A conselheira Maria do Perpétuo Socorro Ayres Oliveira afirmou a necessidade do 202 

CES/AL homologar a nova composição do Conselho Municipal de Olho D’agua Grande, 203 

organizado pela gestão e conselheiros municipais, ressaltando a importância da presença do 204 

CES/AL nos municípios. O Conselheiro e Vice-presidente do CES, Maurício Sarmento falou 205 

que tem observações/alterações no Regimento e que foi enviado por e-mail, e estas alterações 206 

não constam em vermelho no documento enviado pela Comissão, e que ao fazer, juntamente 207 

com o Conselheiro Jader Albuquerque, uma análise comparativa entre o Regimento Original em 208 

vigor e este que está sendo proposto pela Comissão, encontrou algumas incorreções, a exemplo 209 

da secretaria executiva ser subordinada ao plenário, e também não entende a proposta da 210 

Comissão de que a ética se junte a esta Comissão. O Conselheiro José Cláudio Vital Custódio 211 

parabenizou a comissão de Legislação e Normas por essa atitude de querer ouvir as propostas 212 

dos demais conselheiros sobre as alterações do Regimento. O Conselheiro e Presidente do 213 

CES, Jesonias da Silva esclareceu que os doze meses de participação as reuniões do CES/AL 214 

não se conclui em dezembro, lembrando que a eleição foi em fevereiro, então essa análise de 215 

faltas começou a ser computada a partir da primeira reunião ordinária realizada em abril de dois 216 

mil e dezessete. A Secretaria Executiva Maria de Fátima Leite Carnaúba sugeriu que a 217 

Comissão de Legislação e Normas elaborasse o documento de forma a colocar em colunas, lado 218 

a lado, a Lei 7.400, o Regimento Interno original e as alterações sugeridas pela Comissão, estas 219 

alterações em vermelho, como foi feita anteriormente pela assessoria técnica da época.  A 220 

conselheira Débora da Silva Matos sugeriu que isto fosse feito pela assessora técnica da 221 

Comissão de Legislação e Normas Edna Santos e a Secretaria Executiva. O Conselheiro 222 

Suplente Fernando Antônio Souza Dórea falou que o país é legalista, tem muitas leis, cada dia 223 

se faz Lei, e a dificuldade principal é implementar essas leis, citando a Lei de Acesso à 224 

Informação nº 12.527 de 2011, e que o mesmo tem documento que vai fazer um ano que se 225 

encontra na comissão de Legislação e Normas. Afirmou que a Comissão deve ser independente, 226 

que não seja da Mesa Diretora. O Conselheiro Jordeval Soares de Morais perguntou ao vice-227 

presidente do CES Maurício Sarmento, “em que sentindo que a Comissão de Legislação e 228 

Normas tem culpa, se o problema que a técnica questionava foi à impressão colorida no CES?” 229 

Finalizou tecendo comentários sobre a criação da Comissão de Ética proposta na legislação do 230 

CES.  O Conselheiro Francisco Ricardo Correia Mata solicitou a fala, esclarecendo ao 231 

conselheiro Fernando Dória que a Comissão de Orçamento e Programação ao assumir em abril 232 

passado, encontrou várias pendências do ano anterior, passando a se debruçarem aos Relatórios 233 

de Gestão – RAGs e todas as audiências públicas da SESAU, afirmando que não foi negligência 234 
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e nem desprezo pela sua demanda, e que a sua solicitação será pautada na próxima reunião da 235 

Comissão, a ser realizada no dia dezoito de dezembro. O Conselheiro e Presidente do CES 236 

Jesonias da Silva colocou em votação no plenário a proposta do CES/AL homologar, através de 237 

Resolução, a nova composição do Conselho Municipal de Olho D’agua Grande, sendo aprovada 238 

com vinte votos a favor, três abstenções e nenhum voto contrário. Em seguida o conselheiro e 239 

presidente do CES, Jesonias da Silva solicitou ao plenário a retirada do ponto de pauta dos 240 

ITEM 4 e 5, colocando em votação, sendo aprovado pelo plenário com vinte e dois votos, e uma 241 

abstenção da Conselheira Maria Alice Athayde. Dando seguimento a pauta: ITEM 6 – Informes, 242 

facultou a palavra aos conselheiros que tivessem interesse em fazer uso dela. A Conselheira 243 

Leidjane Ferreira de Melo informou que solicitou ponto de pauta sobre recursos humanos na 244 

saúde (concurso em Arapiraca), bem como sobre a morte de pacientes como as crianças 245 

Portadora de Renais Crônicos que estão morrendo no HGE por falta do nefro pediatra e os 246 

serviços que não querem absorver, pedindo prioridade em dois mil e dezoito. Citou sobre assédio 247 

moral que vem passando alguns servidores do Estado. O Conselheiro Fenando Dórea falou 248 

sobre a nova patologia HLTV, onde a Universidade Federal de Alagoas fez uma Apresentação, e 249 

que solicitou ao CES ponto de pauta sobre a nova PNAB e sobre o caso da jovem de Rio Largo. 250 

O Conselheiro e Presidente do CES, Jesonias da Silva falou sobre uma reunião do Conselho 251 

Nacional de Saúde, bem como sobre a Oficina de Formação de Conselheiros de Saúde que 252 

aconteceram em Arapiraca e Santana do Ipanema. Quanto à confraternização, informou que será 253 

na quinta-feira, dia dezenove (19), e que posteriormente será informado o local. O Conselheiro 254 

Cicero Vieira Sampaio, falou sobre a importância da Oficina de Formação realizada em 255 

Santana do Ipanema, onde participaram ele, e os conselheiros Cláudio e Clodoaldo. Informou 256 

sobre sua participação no evento promovido pelo MOPS, nos dias 20 e 21, em Palmeira dos 257 

Índios, juntamente com o conselheiro Chico Mata. A Conselheira Leidjane Ferreira de Melo 258 

solicitou que a mesa diretora retire seu nome da CIES. O Conselheiro e Vice - 259 

Presidente Maurício Sarmento da Silva informou que no dia doze foi aprovado Câmera 260 

Federal o Projeto de Lei  6.437/2006 que trata da revisão da nova PNAB. O Conselheiro 261 

Wellington Soares dos Santos agradeceu as técnicas que participaram da Oficina em  262 

Arapiraca, e também a mesa. A Conselheira Maria das Graças Xavier Ribeiro cumprimentou 263 

a todos, e informou que no dia treze de dezembro foi comemorado o dia de luta, dia 264 

Internacional da Pessoa com Deficiência, onde foram realizados vários eventos culturais com 265 

todas as instituições em Maceió. O Conselheiro Jade de Albuquerque Rodrigues falou a 266 

respeito de um caso de uma agente de saúde de Arapiraca, uma gestante de risco e portadora de 267 

doença cardiopata, onde a criança tem 95% de chance de não sobreviver se não fizer o 268 

tratamento necessário, que custa  caro, cerca de trezentos mil reais (R$300.000,00), e ele 269 

orientou a mesma a procurar o Ministério Público, solicitando que o CES intervenha. O 270 

Conselheiro e Presidente Jesonias da Silva relatou que foi procurado pelo conselheiro 271 

Benedito Alexandre, questionando sobre o e-mail e whats -app postado pelo Conselheiro Tony 272 

Clóvis dizendo, que esta mesa tem um dossiê contra os ex-membros da mesa diretora deste 273 
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Conselho. “Eu quero dizer aos companheiros Benedito, Tony Clovis e José Wilton que nós não 274 

temos um dossiê”. “O que existe é um processo do Conselheiro Fernando Dória pedindo a 275 

prestação de contas dos anos anteriores, e que já se encontra na Comissão de Orçamento e 276 

Programação há quase um ano”. Afirmou que essas mensagens do whats -app estão causando 277 

problemas. O Conselheiro Benedito Alexandre de Lisboa falou que tomou conhecimento desta 278 

questão pelo Conselheiro Tony Clóvis, dizendo que ouviu uma conversa nos bastidores do CES 279 

de que a mesa está pedindo um Dossiê ao seu respeito e a respeito do José Wilton e de Fátima 280 

Silva. Relatou que tem sete anos de militância conduzindo a mesa, e também atua como 281 

conselheiro há muito tempo, e sempre pautou com a ética, responsabilidade e respeito, citando 282 

alguns companheiros da sua época, a exemplo de Chico Mata, a secretaria executiva Fátima 283 

Carnaúba, Renê, Cicero Vieira, Jarbas e Cristiano Souza.  “A minha vida foi tratada com respeito 284 

e honra.”.  “Eu nunca me apropriei do que não me pertence e nunca fiz nada de errado, e não vou 285 

aceitar que moleque, canalha fique usando o meu nome, tenhamos respeito”. Citou que o 286 

conselheiro José Wilton não fez uma boa gestão, e que falhou em muitas coisas, mas sempre 287 

agiu com respeito. Relatou que o Conselheiro Fernando Dória cansou de fazer coisas para atingi-288 

lo, até dizendo que sua Entidade não existia. Finalizou dizendo que provem se ele fez algo 289 

errado, e que está inteiramente à vontade, e não admitirá insinuações como esta. Que tudo que 290 

fez no Conselho não teve nem uma reprovação. Fez um trabalho decente e com resultados. O 291 

Conselheiro e Presidente do CES Jesonias da Silva informou que a mesa não tem o que 292 

responder, pois não foi a mesa que disse que existia um Dossiê, falando que semana passada o 293 

Conselheiro Tony Clovis postou que o Presidente é um caso de polícia e também colocou em 294 

dúvida a capacidade profissional do Drº Joaquim Milton dizendo que ia fazer consulta aos órgãos 295 

de controle e a OAB, então “devemos cobrar dele, que ele prove o que posta”. O conselheiro 296 

Alfredo Dacal disse estranhar porque a Prestação de Contas de anos anteriores estão sendo 297 

questionadas, quando já foram aprovadas, ressaltando que o CES/AL tem que critérios para com 298 

os conselheiros que querem denegrir a imagem de outros, que faltam com a ética.  O conselheiro 299 

Cícero Vieira apresentou uma Nota de Apoio aos Técnicos do CES/AL, em virtude do 300 

desrespeito que alguns conselheiros estão tendo com o corpo técnico, informando que a mesma 301 

foi assinada por vinte e quatro conselheiros e que irá porotocolar no CES/AL. O conselheiro 302 

Francisco Paulo disse ter certeza de que a mesa diretora não tem nenhum dossiê, disse conhecer 303 

a integridade dos ex-presidentes e não irá admitir este tipo de ofensa. A conselheira Débora 304 

Matos afirmou a necessidade de capacitação aos conselheiros estaduais no próximo ano, para 305 

que entendam melhor seus papeis no exercício do controle social, visto que este ano houve 306 

distorções do real papel do CES/AL. A conselheira suplente Suely Nascimento informou sobre 307 

o evento que está sendo promovido pelo MOPS, em Palmeira dos Índios, nos dias vinte e vinte e 308 

um de dezembro. O conselheiro José Wilton informou sobre os medicamentos para os 309 

transplantados que já foram encaminhados ao juiz e o mesmo deliberou pelo bloqueio dos 310 

recursos. Lamentou essas acusações que estão sendo feitas aqui. “A divergência é democrática, 311 

mas sem ofensas, desrespeitos aos conselheiros, mesa diretora e técnicos”. “se tiver de lavar 312 



 
ESTADO DE ALAGOAS 

CONSELHO ESTADUAL DE SAÚDE – CES 

 

ATA DA 188ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO ESTADUAL DE SAÚDE DE 

ALAGOAS (CES/AL) DO ANO DE DOIS MIL E DEZESSTE. 

 

 9 

roupa suja que façam em outro local e não aqui neste plenário”. Afirmou que não quer desistir 313 

deste Conselho. Em seguida Fátima Silva, secretária administrativa solicitou a palavra dizendo 314 

que também tomou conhecimento deste dossiê e procurou o Presidente do CES/AL. Afirmou que 315 

sempre trabalhou honestamente nestes anos que desenvolve suas atividades no CES/AL. Nada 316 

mais havendo a tratar o Conselheiro e Presidente do CES Jesonias da Silva agradeceu e 317 

declarou a reunião encerrada às dezessete horas e trinta minutos, e para constar, nós, Simone 318 

Stella Gabriel Barros e Maria de Fátima Leite Carnaúba, lavramos a presente ata que após lida e 319 

aprovada deverá ser assinada pelos conselheiros presentes. Maceió/Alagoas, catorze dias do mês 320 

de dezembro de dois mil e dezessete. 321 

 322 

Maria do Perpétuo Socorro Ayres Oliveira – 323 

Telma Rodrigues Albino – 324 

Benedito Alexandre de Lisboa – 325 

Cristiano Souza Silva – 326 

Cristiano Márcio Firmino de Lima – 327 

Débora da Silva Matos - 328 

Eluciane Soares da Luz – 329 

José Wilton da Silva   330 

Francisco Renê Leite Gondim – 331 

Jade de Albuquerque Rodrigues – 332 

Leidjane Ferreira de Melo – 333 

Maurício Sarmento da Silva – 334 

Rejane Rocha da Silva – 335 

Alfredo Raimundo Correia Dacal – 336 

Bruna Lorena Araújo Pereira – 337 

Cícero Vieira Sampaio – 338 

Clodoaldo Vieira Guimarães – 339 

Francisco Paulo da Silva – 340 

Francisco Ricardo Correia Mata – 341 

Jesonias da Silva – 342 

José Cláudio Vital Custódio – 343 

Maria Augusta Machado – 344 
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Maria José dos Santos – 345 

Wellington Soares dos Santos – 346 

Maria Alice Gomes Athayde – 347 

 Suely do Nascimento Silva – 348 

Pedro Ricardo dos Santos Silva – 349 

Josinete de Souza Pimentel – 350 

Marluce Souza Melo – 351 

Fernando Souza Dórea – 352 

Jordeval Soares Morais – 353 

Wellington Diniz Machado (ARCAL) 354 


